

Short-medium term macroeconomics for Developing countries

E. Rougier / M.-A. Senegas

Intitulé du cours	Short- and medium-term macroeconomics for developing countries
Volume horaire	21h
Année d'étude et Semestre	M1, S1
Objectifs et compétences développées	<p>L'objectif de ce cours est d'aborder différentes problématiques macroéconomiques contemporaines en les replaçant dans le contexte spécifique des économies en développement et/ou émergentes qui connaissent une forte dépendance aux importations, une faible capacité fiscale et des capacités contraintes de financement des politiques publiques, un faible développement financier et une forte dépendance aux financements extérieurs et parfois à l'aide publique, et des monnaies généralement instables.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Il s'agit d'abord de donner des clés de compréhension sur l'articulation entre les différents équilibres macro-financiers (prix, taux de change, balance des paiements, budget de l'Etat, épargne-investissement) dans le contexte particulier des pays en développement. • Il s'agit ensuite de donner des clés de compréhension sur ce que sont des politiques macroéconomiques raisonnables dans les pays en développement (ciblage inflation et currency boards, investissement dans les capacités fiscales, gestion de la dette extérieure, restrictions sur les mouvements de capitaux spéculatifs). • Il s'agit enfin de donner des clés de compréhension des mécanismes conduisant aux grands types de crises macroéconomiques (de court terme) que subissent les PED et aux bonnes réponses politiques (hyperinflation, endettement cumulatif en devise étrangère et auprès de créanciers étrangers et insolvabilité, déficit extérieur et crise de change) et permettre aux étudiants de mener des analyses de risque-pays
Contenu et modalités pédagogiques	<p>Le cours s'organisera en cinq blocs thématiques qui seront présentés par deux enseignants:</p> <p>1 - Faire de la macroéconomie dans et pour les pays en développement : analyser, mesurer et conduire des politiques macroéconomiques (Éric Rougier + Marc-Alexandre Senegas)</p> <p>2 - Politique budgétaire et gestion de la demande agrégée : Transmission et impacts de la politique budgétaire dans les pays en développement ; investissements publics et trajectoires d'endettement (Éric Rougier)</p> <p>3 - Politique monétaire et stabilité macroéconomique : transmission de la politique monétaire dans les économies en développement et émergentes ; vertus et efficacité du ciblage d'inflation ; caisses d'émission (Marc-Alexandre SÉNÉGAS)</p>

	<p>4 - Taux de change et stabilisation macroéconomique dans les économies en développement : Dépréciation du taux de change, taux de change réel et compétitivité dans les économies en développement et émergentes ; choix des régimes de change ; expériences d'unions monétaires (Marc-Alexandre Sénégal)</p> <p>5 - Les risques et les crises macroéconomiques dans les pays en développement : typologie, mécanismes, politiques (Éric Rougier)</p>
Pré-requis	Macroéconomie intermédiaire - Licence
Modalités d'évaluation	Contrôle terminal
Références bibliographiques	<ul style="list-style-type: none"> • Agénor P. -R. and P. Montiel (2015), <i>Development Macroeconomics</i>, Princeton University Press • Krugman P. Obstfeld M and M. Melitz (2018), <i>International Economics: Theory and Policy</i>, Pearson Edition
Mots Clefs	Macroéconomie, politique monétaire, politique budgétaire, régimes de change, contraintes macroéconomiques, crises et instabilité, risque-pays, stabilisation

Intitulé du cours	Short- and medium-term macroeconomics for developing countries
Numéro de l'UE	...
Volume horaire	21h
Année d'étude et Semestre	M1, S1
Objectifs et compétences développées	<p>The objective of this course is to address various contemporary macroeconomic issues by placing them in the specific context of developing and/or emerging economies which experience a strong dependence on imports, external financing and sometimes on public aid, and generally suffer from weak fiscal and legal capacity, limited banking and financial development and have generally unstable currencies.</p> <ul style="list-style-type: none"> • The first step is to provide keys to understanding the relationship between the various macro-financial balances (prices, exchange rates, balance of payments, State budget, savings-investment) in the particular context developing countries. • It is then a question of giving keys to understanding what are reasonable macroeconomic policies in developing countries (inflation targeting and currency boards, investment in tax capacities, management of external debt, restrictions on capital movements speculative). • Finally, it is a question of giving keys to understanding the mechanisms leading to the major types of macroeconomic crises (short term) suffered by developing countries and to the right political responses (hyperinflation, cumulative indebtedness in foreign currency and with foreign creditors and insolvency, external deficit and currency crisis) and enable students to conduct country risk assessments.
Contenu et modalités pédagogiques	<p>The course will be organized into five thematic blocks which will be presented by two teachers based on theoretical reminders, empirical results and case studies:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 - Doing macroeconomics in and for developing countries: analyzing, measuring and conducting macroeconomic policies (Eric Rougier + Marc-Alexandre Senegas) 2 - Fiscal policy and management of aggregate demand: Transmission and impacts of fiscal policy in developing countries; public investments and debt trajectories (Eric Rougier) 3 - Monetary policy and macroeconomic stability: transmission of monetary policy in developing and emerging economies; virtues and effectiveness of inflation targeting; currency boards (Marc-Alexandre Sénégas) 4 - Exchange rate and macroeconomic stabilization in developing economies: Exchange rate depreciation, real exchange rate and competitiveness in developing and emerging economies; choice of exchange rate regimes; experiences of monetary unions (Marc-Alexandre Sénégas)

	5 - Macroeconomic risks and crises in developing countries: typology, mechanisms, policies (Eric Rougier)
Pré-requis	Intermediary macroeconomics- Licence
Modalités d'évaluation	Terminal assessment
Références bibliographiques	<ul style="list-style-type: none"> • Agénor P. -R. and P. Montiel (2015), <i>Development Macroeconomics</i>, Princeton University Press • Krugman P. Obstfeld M and M. Melitz (2018), <i>International Economics: Theory and Policy</i>, Pearson Edition • https://www.afd.fr/en/page-programme-de-recherche/country-assessment-knowing-issues-and-risks-associated-its-investments
Mots Clefs	Macroeconomics, monetary policy, fiscal policy, exchange rate regimes, macroeconomic constraints, crises and instability, country risk, stabilization